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“O jornal Panfletu´s isenta-se de matérias 
devidamente assinadas” 

Editorial, por Cassiano Aguilar -

           Infelizmente as cidades de Minas e do 
Espirito Santo terão um fim de ano indesejado 
porém, esperançoso. A mineradora Samarco vai 
demitir 600 funcionários ainda neste ano. A 
empresa firmou um acordo com o sindicato dos 
trabalhadores para reduzir o quadro por meio de 
um plano de demissão voluntária (PDV). Caso a 
adesão não seja suficiente, a companhia fará os 
cortes que considerar necessários. 
	 Responsável pela tragédia ocorrida há 
dois anos, quando uma de suas barragens de 
rejeito de minério de ferro se rompeu (Fundão), 

matando 19 pessoas, a Samarco está parada desde 
então. Para voltar a operar, depende de licenças 
que precisam ser expedidas pela área ambiental 
do governo de Minas Gerais. Enquanto isso, a 
c idade de  Mariana vem sofrendo sem 
precedentes na história, com um alto índice de 
desemprego. 
	 A cidade Primaz por outro lado, busca 
alternativas para driblar a baixa na arrecadação e 
incentiva a secretaria municipal de fazenda a ser 
atuante no município, o que pode fomentar o 
caixa municipal, através de uma rigorosa e 
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com Juliana Melo Franco Gomes de Almeida

FALA SÉRIO? – com 

                Na semana passada, mais precisamente 
sexta-feira (dia 17), a Assembleia Legislativa do 
Rio de Janeiro (ALERJ) reuniu-se em sessão 
extraordinária e “revogou”, ou seja, tornou sem 
efeito, as prisões de seu Presidente, o deputado 
Jorge Picciani e de mais dois “correligionários”, 
os deputados Paulo Melo e Edson Albertassi (o 
trio do PMDB) realizada pela Polícia Federal na 
Operação “Cadeia Velha” (referência ao prédio 
histórico da ALERJ”). Essa operação é um 
desdobramento da Lava Jato no Rio. Como isso 
foi possível? Esse é o foco do meu texto! Falar 
sobre a prerrogativa do “foro privilegiado”. 
Vamos lá.
	 Se fizermos  uma “ana log ia”  - 
comparação ou relação entre coisas ou fatos 
distintos - com o jogo de sinuca, poderíamos 
afirmar que a “bola da vez”, para salvar políticos 

que se encontram em “sinuca de pico” diante da 
justiça, seria a utilização da prerrogativa de 
lançar mão do “foro privilegiado”. Mais afinal do 
que trata esse tal de “foro privilegiado”? Na 
instância jurídica a expressão correta é “foro 
especial por prerrogativa de função”. Trata-se de 
um dos modos de estabelecer-se a competência, 
ou seja, a quem caberia julgar ações penais contra 
certas autoridades públicas. Na prática ele 
garante: cometa um crime, vire “autoridade” e 
fique imune a qualquer punição.
	 H i s t o r i c a m e n t e  s e  r e m o n t a  a 
Antiguidade Clássica. Já na Constituição 
Imperial do Brasil (1824) ele se fez presente. 
Perpassou por todas as demais Constituições 
nacionais até chegar à atual (1988). Bem que em 
nossa “Pátria Amada” ela adquiriu um rol de 
amplitude para “salvaguardar” gentes públicas 

Darcy Pereira de Carvalho

Por Cassiano Aguilar

intensificada atuação na fiscalização tributária. 
Além de incentivar eventos que aquecem o 
comércio gerando renda e empregos indiretos. 
	 Destarte, em evento a prefeitura 
sancionou o novo código ambiental do 
município, depois de ficar emperrado por meses 
na Câmara. Neste sentido, acreditamos que ao 
menos resolverá as barreiras para que de fato 
aconteça a construção do tão sonhado distrito 
Industrial que desenvolverá emprego e renda aos 
marianenses. Triste é presenciar, dentro destes 
dois anos, a cidade de Mariana enfraquecer e não 

ter pulso para lidar com está situação, que se 
agravará. Cortes e mais cortes de gostos não são 
suficientes para conter a crise. 
	 Portanto e agora, a expectativa está no 
marco regulatório do minério que aliviará a 
compensação em relação aos danos causados 
pe las  empresas  mineradoras .  Por  fim, 
acreditamos no retorno da empresa Samarco, 
mas, segundo especialista a empresa não 
retornará com 100% de sua capacidade 
operacional e sim entre 25% a 30% de sua 
capacidade. 

        A Quarta Turma do Superior Tribunal de 
Justiça (STJ) reconheceu, por unanimidade, a 
legitimidade da Associação Brasileira de Defesa 
dos Consumidores de Plano de Saúde (Abracon) 
para propor ação civil pública contra a rede de 
sanduíches Subway. O objetivo da ação é obrigar 
a empresa de alimentos a informar se os produtos 
comercializados contêm ou não glúten – nas 
etiquetas, rótulos e materiais de divulgação.
	 “A par do relevante interesse social da 
matéria – tendo em vista os males potenciais 
provocados pelo glúten e o status constitucional 
do direito que a autora pretende efetivar por 

meio da demanda que se aprecia –, saliente-se, 
de qualquer modo, que a jurisprudência do STJ, 
em ações civis ajuizadas com o mesmo objetivo, 
já assentou a relevância do bem jurídico 
envolvido, apta a subsidiar a dispensa do 
requisito temporal reclamado pelas instâncias de 
origem”, ressaltou o ministro.
	 Segundo o re la tor,  o  ju ízo de 
verificação da pertinência temática deve ser 
flexível e amplo de forma que contemple o 
princípio constitucional de acesso à Justiça. No 
caso em análise, Salomão concluiu pela 
existência da pertinência temática entre os fins 

institucionais da associação e o objeto da ação 
civil pública.
	
“Considerando que entre  os  objet ivos 
institucionais de defesa do consumidor estão a 
'melhoria da qualidade de produtos e serviços' e 
a 'segurança alimentar e nutricional', e o objeto 
da presente ação civil pública é que seja 
informado ao consumidor se cada alimento da 
ré, individualmente considerado, contém ou não 
contém glúten,  entendo configurada a 
pertinência temática”, disse Salomão.
	 O ministro destacou a importância do 

direito a uma alimentação adequada e eficaz e 
lembrou que, no ordenamento jurídico brasileiro, 
existe determinação específica para que a 
existência de glúten nos alimentos seja 
informada ao consumidor.
	 “Muito mais que mera formalidade 
voltada à adequação legal, visa à concretização 
de questões fundamentais, com assento 
constitucional, qual seja, o direito à saúde e a 
uma vida digna, considerando que a abstenção 
daquela proteína é a única forma que o portador 
da doença celíaca possui para defender sua 
integridade física”, afirmou o relator.

jamais aplicadas em qualquer outro país. São 
mais de 31 mil “autoridades”. Eu disse: trinta e 
uma mil “autoridades” que podem fazer uso de tal 
instrumento. Na prática, essas autoridades e que 
em muitos casos também respondem a justiça, só 
podem ser  ju lgadas  se  seus  “colegas” 
autorizarem. Uma gracinha de legislação!
	 O Supremo Tribunal Federal (STF) 
volta a analisar o caso na tentativa de “limitar” 
esse instrumento. Até agora 4 ministros, em 
sessões anteriores (Luís Roberto Barroso, Marco 
Aurélio Mello, Rosa Weber e Cármen Lúcia), já 
votaram a favor de rever o alcance da Lei. 
Aguardemos os próximos passos.
Esse é mala!
	 A expressão “mala sem alça” é relativo 
a “pessoa chata, inconveniente, que aparece nas 
horas erradas”. O novo diretor-geral da Polícia 

Federal Fernando Segóvia já causou polêmica em 
suas primeiras declarações após tomar posse. 
Não bastasse ser “apadrinhado político” de 
renomadas personalidades como Eliseu Padilha e 
José Sarney (esses são investigados pelo 
Supremo em inquéritos ligados à Lava Jato) e 
Augusto Nardes, declarou em sua posse que 
“uma única mala talvez não desse toda a 
materialidade criminosa (...) para resolver se 
havia ou não crime, quem seria os partícipes e se 
haveria ou não corrupção...” Se referindo a 
“mala” (com 500 mil reais) carregada por 
Rodrigo Rocha Loures e preso pela PF. Temer 
está indiciado nesse processo. Interessante: o 
indiciado nomeando seu investigador. Isso lá são 
“horas de falar sobre mala”. Sem comentário!  
Comentários, críticas, sugestões ou mandado de 
condução coercitiva: darcypc60@gmail.com

INGREDIENTES:

MOLHO AO TOMATINHO:
6 tomates italianos e maduros, bem 
vermelhinhos.
6 dentes  alho descascados e cortados em 
lâminas finas

3 ou 4 colheres de sopa de azeite
Sal e pimenta do reino a gosto
FRANGO BECHAMEL
700gr de peito de frango em cubos, sem pele e 
temperados com sal a gosto.
2 cebolas grande cortada em cubos pequenos e 
regulares, brunoise

3 ou 4 dentes de alhos descascados e picados 
ou amassados
5 colheres de sopa de azeite
1 folha de louro
40 g de farinha, 5 colheres de sopa ou 1/3 de 
xícara
1 xícara de Cheiro Verde Picados, Salsinha + 
Cebolinha
500ml de leite gelado
Sal a gosto
Pimenta branca ou do reino e noz moscada 
raladas na hora e a gosto.
MOLHO AO TOMATINHO
 Em uma frigideira pequena, fogo 
médio, coloque 2 colheres de sopa de azeite, 3 
ou 4 dentes de alhos,  cortado em lâminas finas, 
deixe por 1 a 2 minutos até alourar levemente, 
então coloque os 2 tomates italianos cortados 
em cubos pequenos e regulares. Tempere com 
sal e pimenta do reino moída na hora. Misture. 
Deixe apurar em fogo médio, por 8 minutos.  

Desligue o fogo. Reserve.
CONCHIGLIONE AL DENTE
 Cozinhe os conchiglione em água 
fervente com sal até que fiquem al dente. 
Escorra e Reserve.
MONTAGEM
 Com uma colher se sobremesa ou de 
chá, peque uma pequena porção de Frango 
Bechamel e recheie o chonchiglione. Faça isso 
com todos, um por um até que todos estejam 
recheados. Coloque-os, lado a lado em um 
refratário que vá ao forno. Cubra com 1/3 do 
Molho ao Tomatinho. E leve ao forno por 10 
minutinhos ou até que os conchigliones estejam 
quentes. Sirva em seguida, sobre uma cama de 
molho ao tomatinho. Polvilhe parmesão ralado 
grosso.

Tempo de Preparo: 30 minutos
Tempo de Cozimento: 30 minutos
Rendimento: 6 porções

SAMARCO VAI DEMITIR 600 ATÉ DEZEMBRO DESTE ANO E PODE RETOMAR OPERAÇÃO NO 
PRIMEIRO SEMESTRE DE 2018

QUARTA TURMA RECONHECE LEGITIMIDADE DE ASSOCIAÇÃO PARA EXIGIR QUE 
SUBWAY INFORME SE PRODUTOS CONTÊM GLÚTEN

O JOGO DE SINUCA, O FORO PRIVILEGIADO E O CORPORATIVISMO.

CONCHIGLIONE DE FRANGO BECHAMEL 
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PREFEITO DE MARIANA ANUNCIOU NA SEXTA O PROVÁVEL  RETORNO DA 
SAMARCO MINERAÇÃO

Chefe do Execu�vo usou suas redes sociais para fazer o anúncio, na próxima semana acontece a votação 
do COPAM e o mesmo confirmou presença.

     O prefeito de Mariana, Duarte Júnior, divulgou 
em sua página oficial no Facebook na última sexta-
feira (17) a sua grande expectativa com relação ao 
retorno das atividades da empresa Samarco no 
município. Segundo o gestor municipal, a luta por 
Mariana continua sempre e ver novamente a 
cidade com a economia movimentada e aquecida é 
primordial para o desenvolvimento do município.
            “Já são meses cobrando maior agilidade 
dos órgãos competentes, foram reuniões e diversos 
encontros. A nossa luta por Mariana foi intensa, 
mas precisa! Hoje falo que estou com uma 
expectativa muito boa em relação ao retorno do 

fomento da nossa economia e da geração de 
empregos. Isso porque o Instituto Chico Mendes 
de Conservação da Biodiversidade (ICMBIO) se 
posicionou de forma positiva, com algumas 
condicionantes, em relação ao retorno da empresa 
Samarco. Os trâmites legais voltaram para a 
Secretaria de Estado de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável (SEMAD), que 
analisou o processo e deu o parecer. Este parecer 
já foi para o Conselho Estadual de Política 
Ambiental (COPAM), onde está em análise”, disse 
Duarte.
            Segundo o prefeito, está marcada para o 

próximo dia 29 a votação do COPAM, que decidirá 
precisamente a data do retorno das atividades da 
mineradora.
 “O COPAM dando o 'ok' a empresa tem o seu 
primeiro retorno que seria a liberação da cava 
Alegria Sul. Estarei presente neste encontro e irei 
me posicionar ressaltando a importância da 
preservação do meio ambiente, mas defendendo as 
nossas reais necessidades e o que temos 
enfrentado com este grande impacto social 
ocasionado pela paralisação da empresa. Os 
nossos pais e mães de família precisam de seus 
empregos de volta! Mariana precisa da nossa 

economia ativa! A nossa expectativa é enorme e 
estamos muito confiantes”, afirmou o prefeito.
            O Instituto Chico Mendes de Conservação 
da Biodiversidade (ICMBio) aprovou na última 
sexta-feira (17) a volta da produção de uma das 
minas da Samarco em Minas Gerais.
A empresa aguarda agora parecer da Secretaria de 
Meio Ambiente de Minas Gerais para voltar aos 
trabalhos. O que deve ser dado nos próximos dias.
A população aguarda ansiosamente a retomada das 
operações da mineradora, no entanto, segundo 
especialista a empresa retornará com uma 
capacidade de produção de 20 a 30%.

 EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Eleição para presidência do Futebol Clube São 
Caetanense para os próximos 4 anos (2018 a 

2021).

Formem suas chapas para eleição.

Monsenhor Horta, 20 de novembro de 2017

Dia: 03 de Dezembro de 2017

Horas: 10 horas

Local: Casarão em Monsenhor Horta 



_____________________________________________4 Empresarial e Notícias facebook.com/JornalPanetus
WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR 23/11/2017 a 30/11/201798529-4754

Endereço: Av. Nossa Sra. do Carmo, 398 - Vila do Carmo, Mariana 
Telefone: (31) 3557-3961

Endereço: Av. Nossa Sra. do Carmo, 398 - Vila do Carmo, Mariana 
Telefone: (31) 3557-3961

Alugue pelo melhor preço

Melhor atendimento

Conforto em atender bem!

Fábrica de blocos

São uiz
Promoção: 1 milheiro de blocos 

número 0.10 por apenas 
R$ 1.100,00 

Oferta válida para os 50
 primeiros pedidos.

Praça		Carlos		Lobo	-	100	-	A	A� guas	Claras	-	Mariana	/	 Telefones: (31) 3556-9012 / (31) 9 8237-0818

      Mariana teve mais um dia dedicado à 
sustentabilidade e preservação do meio ambiente. Em 
parceria com a Prefeitura de Mariana e a Fundação 
Renova, a Ong Plant for The Planet realizou na 
segunda-feira (20) mais um evento no município, com 
intuito de incentivar crianças e jovens a pensarem na 
importância da preservação ambiental e também 
estimular o plantio de um milhão de mudas nativas nas 
regiões impactadas ao longo do Rio Doce.
 Cerca de 80 crianças e jovens participaram 
das atividades, plantando no total 10 árvores frutíferas 
dentro do Centro de Referência a Infância e a 
Adolescência (CRIA). Para a Subsecretária de 
Educação, Aline Oliveira, é um privilégio o projeto 
acontecer em Mariana. “É importante abraçar o 

projeto por conta da justiça climática, levando 
conscientização às escolas. Temos dois representantes 
de cada escola aqui no projeto. Os alunos estão muito 
interessados nas oficinas e também para receber 
mudas”, afirmou.
 Para catalisar o projeto, a Ong forma 
Embaixadores da Justiça Climática, motivando os 
alunos a lutarem pela preservação ambiental. Pedro 
Henrique Chaves, aluno da EE Dom Silvério 
conheceu o projeto durante o primeiro evento, 
realizado no dia 02 de setembro, tornando-se 
Embaixador aqui em Mariana. “O projeto me 
encantou desde o início porque serve para preservar a 
vida no planeta como um todo. Precisamos preservar 
o meio ambiente e plantar árvores é o inicio”.

 Aos 13 anos, Samara Dutra Martins, 
estudante da escola municipal Dom Luciano, já 
entendeu a importância do projeto. “É importante a 
gente plantar árvores porque isso incentiva outras 
pessoas a plantar também, não só a gente. O Projeto 
tem que continuar”, concluiu. O Secretário de Meio 
Ambiente, Rodrigo Carneiro, acredita que a 
conscientização que o projeto traz nas crianças e 
jovens para cuidarem do planeta. “Ao plantar árvores 
inclusive aumenta-se a qualidade e a quantidade de 
água. O projeto é fantástico, tem no mundo inteiro e é 
uma grande honra recebê-los em Mariana, com 
alguns embaixadores aqui do nosso município que 
estão comprometidos com o projeto”.
 O Presidente e fundador da Ong Plant For 

The Planet, Felix Finkbeiner, estava presente no 
evento e ressaltou a importância de se ter o projeto em 
Mariana. “É muito importante fazer este trabalho aqui 
em Mariana, por causa da recuperação ambiental por 
conta do desastre, mas também para convencer as 
pessoas de que é importante pensar na recuperação 
ambiental de qualquer maneira, como uma prevenção 
ao aquecimento global”.
 O Plant for the Planet registra quase 15 
bilhões de árvores plantadas pelo mundo, através de 
crianças e jovens que participam desta iniciativa. E há 
um desafio assumido em 2014 que é o compromisso de 
plantar um trilhão de árvores até 2030 no mundo 
inteiro, volume necessário à compensação do que será 
desmatado nesse período, segundo pesquisas.

NO INTUITO DE PRESERVAR E CUIDAR DO PLANETA JOVENS MARIANENSES 
REALIZAM PLANTIO DE MUDAS
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 Rua Wenceslau Braz, 337 – Centro – Mariana

Faça parte da melhor
 internet da cidade 

de Mariana, ligue e
 faça já sua assinatura 

pelo telefone
 (31) 3558-5352.

Um sorriso muda o dia!

Rua Sete Lagoas - 20 - Cabanas - Mariana

Agende sua

avaliação

Telefone: (31) 3558-4354 /
 (31) 98798-4512

FESTIVAL NOTA 10 DE FERRAMENTAS ELÉTRICAS!!!
O FESTIVAL NOTA 10 NA PARAFER ESTÁ CONCEDENDO 10% DE DESCONTO À VISTA 

OU PARCELA DE 10 X NO CARTÃO DE CRÉDITO SEM JUROS!!! É ISSO MESMO!!! 

VENHA, COMPARE E SAIA COM A CERTEZA DE EXCELENTE COMPRA!!!

Avenida Nossa Senhora do Carmo nº 800 - Bairro

 Vila do Carmo - Mariana - MG.
(31) 3560-1470

“CACHOEIRA INTERDITADA - OMISSÃO DO PODER PÚBLICO”, 
AFIRMA VEREADOR.  

Vereador Zezé de Nego questiona incisivamente há seis anos a qualidade da água em Mariana.
      Na reunião do dia 20/11, na Câmara 
Municipal de Mariana, os vereadores 
marianenses debateram a decisão da Juíza 
Marcela Decat, em interditar a Cachoeira do 
distrito de Mariana. Essa decisão se deu 
através de um laudo que aponta que a água 
da Cachoeira é imprópria para banhistas. 
     O vereador Zezé de Nego (PTB) 
questiona essa situação há exatos seis anos, 
neste período nada foi realizado para 
regularizar a situação da qualidade da água. 
A Cachoeira do Brumado é requisita pelos 
turistas e moradores, fomenta o comércio do 
distrito e impulsiona o potencial turístico da 
cidade de Mariana.    
    O Ministério Público do Estado de Minas 
Gerais ajuizou uma Ação Civil Pública, com 
pedido de liminar, contra o Município de 
Mariana. Nessa Ação Civil baseada em 
análises realizadas pela Universidade 

Federal de Ouro Preto e apresentada em 
Audiência Pública que aconteceu no distrito 
e não contou com representantes do SAAE e 
do Poder Executivo, a analise acusou que as 

amostras da água da Cachoeira, possui a 
existência de moluscos que podem causar 
doenças extremante grave à saúde, uma 
delas a esquistossomose. 

“A falta do saneamento básico é que é o 
grande problema da cidade de Mariana, 
cobrei incansavelmente da prefeitura um 
posicionalmente objetivo em relação a este 
tema, não podemos permitir que isso 
perdure em nosso distrito, que abre as 
portas do eco turismo em Mariana. Como 
vereador quero saber onde está o 
investimento anunciado pelo governador no 
dia de Minas?”. Ressaltou o vereador 
referindo-se ao anúncio de R$9,5 milhões de 
reais para o saneamento básico da cidade de 
Mariana através do governo de Minas. 
       A sentença da juíza Marcela Decat 
condenou a prefeitura de Mariana a realizar 
o monitoramento da qualidade da água e a 
imediata interdição do local para fins de 
recreação e consumo da água, afixação de 
bandeiras vermelhas e placas informando 
que o local está interditado.

ADIMAR COTA REFORÇA A IMPORTÂNCIA DA APROVAÇÃO DO MARCO
 REGULATÓRIO DO MINÉRIO 

               O vereador marianense, Adimar 
Cota (PSC), ressaltou a importância das 
medidas que vão incentivar as pesquisas do 
setor mineral e até a mudança das alíquotas de 
exploração da matéria-prima. 
	  A primeira medida provisória cria a 
Agência Nacional de Mineração (ANM), que 
vai substituir o atual Departamento Nacional 
de Produção Mineral (DNPM), autarquia 
ligada ao Ministério de Minas e Energia. Ela 
terá o papel de regular a fiscalizar no setor. 
	 Por sua vez, a segunda medida 

provisória vai alterar 23 pontos do atual 
Código de Mineração, criado nos anos 60 e 
atualizado pela última vez em 1996. Entre as 
principais alterações está a ampliação do 
tempo de pesquisa na área de mineração, o 
aumento de R$ 2,5 milhões para R$ 30 
milhões do teto de infrações cobrado no setor.
	 Já a terceira medida provisória irá 
atualizar as alíquotas dos royalties do setor, 
que é o valor pago pela exploração mineral no 
Brasil. Isso se traduz em maior arrecadação 
de tributos e, consequentemente, melhorias para toda a sociedade.

“Desde 1996 o marco regulatório do setor 
mineral não recebe atualizações, muitas 
foram discutidas pelos governos anteriores. 
De lá pra cá, muito mudou, e o setor passou a 
necessi tar  de regras mais  c laras e 
competitivas para continuar crescendo, 
a t u a l m e n t e  q u e m  s o f re  c o m  e s s e 
e s q u e c i m e n t o  s ã o  o s  m u n i c í p i o s 
mineradores, como a nossa querida 
Mariana, que poderia ter arrecadado bem 
mais recursos através da matéria prima que 
sai de nosso solo”. Ressaltou Adimar.
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VENHA NOS

VISITAR!

Endereço:Av. Nossa Senhora do Carmo, 743 - Nossa Senhora do Carmo (ao lado da Honda) 
– Mariana – Minas Gerais.

Telefone: (31) 3557-1401 ou (31) 3557-3330

ELETROMAR
Luz para sua vida

Lâmpadas de LED com até 40% de desconto

Luminária plafon 25cm para 01 lâmpada R$19,99

Lâmpada de LED 7W só R$9,99 

E MUITO
MAIS...

Melhores marcas..
Melhores preços..
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COM VISÃO INOVADORA, VICE-PREFEITO DE MARIANA 
COMENTA DESAFIOS DE SUA TRAJETÓRIA POLITICA 
Diretor do jornal Panfletu´s, Ângelo Serafim conversa com exclusividade com o vice-prefeito de 

Mariana, Newton Godoy sobre sua trajetória na politica e os desafios de sua gestão no poder executivo. 

Prefeito Jadir Macedo, 900- Vila do Carmo / (31) 3558-1698 - 9 9611-6827

                                Newton Godoy iniciou 
sua carreira politica ainda como estagiário. 
Nasceu de duas famílias tradicionais na 
cidade de Mariana, de políticas diversas, 
uma era direita e a outra de esquerda. Em 
1978, ainda como estagiário teve a 
oportunidade de trabalhar na prefeitura na 
gestão do saudoso Jadir Macedo sendo sua 
primeira experiência e oportunidade única, 
afinal a cidade não disponibilizava muitas 
vagas de emprego. 
 Em 1980, Newton conclui seus 
estudos e constitui uma pequena empresa na 
cidade de Mariana. Três anos mais tarde, o 
prefeito João Ramos Filho convida o já 
engenheiro, Newton Godoy e juntos 
projetaram a cidade de Mariana para o 
futuro. 
 Destarte, João Ramos aceitou a 
sugestão do amigo e companheiro, Sr. 
Tobias que havia indicado Newton para ser o 
engenheiro da prefeitura, sendo assim o 
prefeito oficializou o convite a Newton, se 
tornando um engenheiro do Poder Público.  
Esse convite foi a porta de entrada de 
Newton na politica marianense.
 “João Ramos foi meu mentor, meu 
líder, um guia”. Disse Newton a memória do 
eterno amigo João Ramos Filho.
 D e  1 9 8 3  à  1 9 8 9 ,  N e w t o n 
participou ativamente do governo do 
prefeito João Ramos. Nesse período, o 
saudoso prefeito incentivou e prestigiou a 
importância de Newton para a cidade de 
Mariana, lhe proporcionando condições 
efetivas para realizar serviços de extrema 
qualidade para a sociedade marianense, 
desenvolvendo relevantes obras que fazem, 
hoje, parte da cidade.
 
“Fizemos muito por Mariana nesses anos de 
gestão, inclusive atendendo as demandas da 
soc iedade  de  forma  s ign ifica t i va . 
Realizamos um competente trabalho com 
poucos recursos, mas realizando uma 
gestão que atendesse todos de forma 
igualitária”, ressaltou.  
 Newton Godoy contou com uma 
equipe eficaz e extremamente competente, 
proporcionando à cidade um verdadeiro 
canteiro de obras que iria modernizar e 
projetar a cidade Primaz.
 No ano de 1989, Newton assistiu a 
derrota de seu amigo e companheiro João 
Ramos, perdendo as eleições daquele ano. 
Logo em seguida, Newton foi para Belo 
Horizonte o que resultou em crescimento 
profissional, enriquecendo sua experiência 
na área.
 Já em 1993, Newton retorna à 
Mariana com uma bagagem profissional 
altamente  competente, atuando no governo 
João Ramos até 1996, o que impulsionou sua 
candidatura a prefeito de Mariana. Na 
convenção partidária, surgiram três nomes 
para disputar o cargo máximo do executivo, 
sendo eles Celso Cota, Dra. Beth Cota e 
Newton Godoy que venceu a convenção, 
porém o grupo se dissipou. Newton perdeu 
as eleições por pouquíssimos votos contra o 
então candidato eleito, Cassio Brigollii. 
 Diante do ocorrido, mais uma vez 
Newton retorna a Belo Horizonte em que 

elabora e desenvolve seu patrimônio 
empresarial, primando pelo alicerce 
familiar, ressaltando o amor por sua família.         
        Newton participou sistematicamente 
do esporte na cidade, bem como, visitando 
seus familiares e amigos, inclusive 
acompanhando de perto a inoperância de 
gestões anteriores. De todo exemplar 
trabalho, principalmente na construção de 
shoppings centers, hospitais e escolas a de 
maior importância são as obras realizadas 
em Mariana. Afinal a visão futurista do 
p re fe i to  João  Ramos  poss ib i l i t ou 
concretizar sonhos em Mariana.  
Durante esse período, Newton Godoy foi 
convidado pelo então prefeito, Geraldo 
Sales para assumir a pasta municipal de 
obras, não aceitando e incentivando a gestão 
através de consulta, proporcionando o 
desenvolvimento da cidade. Em 2015, 
quando Duarte Junior assumiu a prefeitura, 
convidou Newton que assumiu a secretária 
de Obras. Ademais, Newton não queria 
participar de politica, mas o chamado foi 
forte para elaborar um projeto eficaz para os 
marianenses, realizando várias ações que 
certamente modificaria o progresso da 
cidade.
Relembrando o passado, em 1996, mais 
precisamente na campanha eleitoral, 

Newton percorreu a cidade de casa em casa, 
c o n v e r s a n d o  c o m  c a d a  c i d a d ã o , 
apresentando projetos e bandeiras benéficas 
para o progresso do município,  se 
comprometendo com os anseios da 
população. Mais tarde, em 2016 ele 
percorreu o mesmo trajeto, batendo de porta 
em porta e conversando com os marianenses 
que jamais esquecem os relevantes serviços 
prestando a cidade de Mariana através das 
ações de Newton Godoy na gestão pública.
Os novos bairros surgiram na gestão João 
Ramos, partindo da necessidade de se fazer 
um plano habitacional, desta forma, Newton 
atuou de maneira incisiva na projeção e 
construção dos novos bairros, como o 
Cabanas, o Gogo, a Vila Maquiné, o 
Rosário, o Santo Antônio e o Jardim 
Inconfidentes realizando na época uma 
expansão consciente, organizada e de 
maneira objetiva. 

“Foi uma série de expansões de forma 
organizada. Depois disso quase nada foi 
feito de modo regular, o que aconteceu em 
Mariana foram invasões, foram pequenas 
intervenções, através dos bairros que 
surgiram sem urbanização e saneamento 
básico, trazendo atualmente dificuldade 
para o município, ou seja, muito precisa ser 

feito para corrigir a irresponsabilidade de 
outros gestores”, comentou Newton.   
Água, um problema mundial, vale ressaltar 
que a água era captada em Mariana por 
Mangueira. Na gestão em que Newton 
esteve a frente isso foi regularizado, sendo 
implantado canos de ferro fundidos e canos 
de PVC espacial para manter 100% do 
abastecimento de água, na época era o 
m e l h o r  r e c u r s o  p a r a  c a p i t a ç ã o  e 
distribuição. Hoje devido ao significativo 
aumento da população é preciso fazer 
reparos e Newton garantiu que a equipe 
técnica da prefeitura está realizando um 
levantamento para corrigir a distribuição 
deste manancial tão importante para a 
humanidade.   
Newton implantou em Mariana o sinal 
analógico de Tv aberta, além do sinal de 
Rádio FM, para que a população da cidade e 
dos distritos tivessem conforto e acesso a 
informação.
No período em que Newton esteve a frente 
das obras, sua equipe primava pela 
excelência, entregando as obras no dia 
marcado, e detalhe, obra perfeitamente 
completa. Assim aconteceu com a entrega 
da rodoviária e da prefeitura, entregue no dia 
16 de julho, aniversário da cidade, motivo de 
muito orgulho para os marianenses.  
“Tive orgulho de trabalhar com uma equipe 
de pessoas s imples ,  mas de muita 
dedicação, amor e vontade de ver o 
desenvolvimento da cidade de Mariana”, 
disse Newton referente a sua equipe na 
gestão João Ramos Filho.  
Em 2016, o prefeito de Mariana, Duarte 
Junior oficializou o convite a Newton para 
compor a  chapa major i tár ia  sendo 
respectivamente candidatos a prefeito e 
vice-prefeito, assumindo como principal 
compromisso, atender os anseios da 
população.   No mesmo ano vencem a 
corrida eleitoral de forma histórica na cidade 
Primaz de Minas.
Já como vice-prefeito de Mariana, Newton 
Godoy se colocou a disposição da cidade se 
comprometendo com o governo e com o 
dever de enaltecer a sociedade marianense, 
buscando insistentemente a qualidade de 
vida dos cidadãos.
 
“De todo trabalho exercido, ainda há muito 
que fazer. Por este motivo me sinto 
orgulhoso em ter participado de uma equipe 
que fez e continua fazendo por uma Mariana 
cada vez melhor. Nesse sentido queremos 
alavancar a cidade de Mariana para um 
novo tempo. Isso se deve ao saudoso 
idealista e amigo, João Ramo Filho, que 
contribuiu de forma serena, coesa no 
sentido de querer sempre o bem para os 
nossos moradores”. Finaliza o vice-prefeito 
da cidade de Mariana.
 É preciso deixar fluir a administração 
pública, Mariana é uma cidade para todos, 
certamente é preciso caminhar e buscar 
alternativas para suprir a demanda do povo. 
A população deve reivindicar e cobrar 
efet ivamente,  assim como o poder 
legislativo deve fiscalizar e elaborar leis que 
beneficiem a sociedade, valorizando a 
cidade e sua população.

Foto: Angelo do Panetu’s
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Fermar Serralheria

Éder 31| 9 8467-6764
Rua Paraná, 189 - Colina - Mariana - MG

Avenida Manoel Leandro Corrêa -Nº 391 - 
Centro - Mariana

(31) 3557-4411

Rodovia MG 129 - 160 - Gogô - Mariana

(31) 9 8795-8003

DUARTE JUNIOR CRIA COMISSÃO PARA TRATAR 
AÇÕES JUNTO A FUNDAÇÃO RENOVA

       Considerando a importância das ações de 
reparação dos danos aos atingidos e toda a população 
marianense, o prefeito de Mariana, Duarte Junior, 
criou a Comissão Municipal para Assuntos Ligados à 
Fundação Renova (COMAR), que tem como 
principais objetivos discutir, articular e tratar as ações 
de reparação, compensação e indenização dos danos 
socioambientais e socioeconômicos oriundos do 
rompimento da Barragem de Fundão.
	 A comissão, ligada diretamente ao Chefe do 
Poder Executivo, articulará junto a Fundação Renova 
buscando o desenvolvimento das ações, discussões e 
resoluções das situações que envolvam ambas as 
partes. Ações estas firmadas no Termo de Transação e 
Ajustamento de Conduta (TTAC). Nomeado como 
presidente, o vice-prefeito e secretário de Governo e 
Relações Institucionais, Newton Godoy, reforçou a 
importância do acompanhamento das atividades e 
também nas tomadas de decisões.
                “São assuntos de suma importância, como o 
Novo Bento,  questões primordiais como a 
contratação de mão de obra local, dentre vários 
outros pontos que vamos acompanhar. Alguns 
caminhos estavam distorcidos e para maior eficácia 
nas ações, as demandas e tomadas de decisões tem 
que passar pela prefeitura, pelo Estado, Ministério 
P ú b l i c o ,  e n fi m .  C a d a  s e t o r  t e m  s u a s 

responsabilidades e sua ótica. Não é viável tentar 
desconhecer o fato que a prefeitura existe e representa 
todos os marianenses. Vamos exercer essa função com 
muito afinco e trazer bons frutos desse trabalho”, 
afirmou Newton Godoy.
	 A COMAR receberá demandas advindas da 
fundação e encaminhará às secretarias responsáveis 
exigindo apresentação de respostas e execução de 
diligências, bem como receberá as demandas 
advindas das secretarias municipais, como medidas 
e/ou ações de reparação, compensação e de 
indenização, para discutir, deliberar e posteriormente 
encaminhar, mediante protocolo, para a Fundação 
Renova, buscando dar andamento e efetividade nas 
ações. A Comissão também levará ao conhecimento 
da Fundação Renova todas as ações que o município 
pretende desenvolver relativas à reparação, 
compensação e /ou indenização dos  danos 
socioambientais e socioeconômicos ocorridos nos 
limites territoriais municipais.
	 A Comissão Municipal para Assuntos 
Ligados à Fundação Renova, instituída através dos 
Decretos nº 9090 e 9091, é composta por sete 
membros, envolvendo as secretarias de Governo, 
Planejamento, Ambiente, Administração, Serviço 
Autônomo de Água e Esgoto e Procuradoria. Acesse o 
Diário Oficial e tenha acesso ao decreto na íntegra.

SE LICENÇA NÃO SAIR ANGLO AMERICAN 
PODE SUSPENDER OPERAÇÕES EM MINAS 
Mesmo dilema é enfrentado pela Samarco Mineração em sua retomada.

              O presidente da Anglo American, Ruben 
Fernandes, em entrevista ao Página 2 do Mining.com 
informou que se não sair até dezembro a licença para 
operar, a Anglo American pode parar sua operação em 
Minas. 
	 Segundo ele, o Minas Rio é uma mina muito 
complexa tem 12, 5 quilômetros de extensão e, por 
isso, sugere uma complexidade de licenciamento 
técnico maior. Tanto que a licença estava prevista para 
julho, depois, agosto, depois novembro e agora em 
Dezembro. 
	 Além disso, contribuíram para os atrasos 
consecutivos os pedidos do Ministério Público e o 
adiamento de audiências públicas. Segundo Fonseca, 
a Anglo American tem minério para operar nove meses 

e se a licença não sair, não terá minério para trabalhar. 
	 Ainda segundo o presidente da mineradora, a 
empresa conta com cerca de 4 mil empregados diretos 
e indiretos, se a licença não sair até dezembro, a 
empresa realizará férias coletivas até que seja 
regularizado o processo de licenciamento.  
	 “O prazo máximo para a licença sair, sem que 
haja interrupções no processo produtivo, é 
dezembro”, afirmou Ruben Fernandes.

“Depois da Samarco é o maior medo sim. Fica uma 
questão emocional. E existe também um rigor muito 
maior dos órgãos ambientais”, Disse Fernandes 
referindo-se  ao medo dos moradores que residem no 
entorno de barragens.

Foto: Divulgação
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Endereço: Rua Bom Jesus, 161 - Centro - Mariana - Minas Gerais 

Telefone: (31) 3558-2139 / (31) 98618-0635

www.favodemeldecoracoes.com.br 

1º aninho da linda Fernanda!
Comemoração do 1º aninho da linda Fernanda, com esta decoração linda e delicada jardim secreto!! Parabéns princesa

 que Deus a abençoe sempre, obrigada á toda família querida e muito simpática foi um prazer conhecê-los e realizar este 
sonho juntos, agradecimentos especiais a Titia Dinda da Fernanda Raíssa. #festajardim #jardimsecretodaFernanda

 #decorjardimsecreto #FavodeMel

ATLETA OURO-PRETANO É CAMPEÃO MUNDIAL NA GINÁSTICA
DE TRAMPOLIM

           O ouro-pretano Lucas Tobias subiu  no lugar mais 
alto do pódio no Campeonato Mundial Age Group, 
disputado em Sófia, na Bulgária. Na última sexta-feira, 17 
de novembro, o atleta do Instituto Trampolim ganhou 
medalha de ouro na categoria adulto do Duplo Mini 
Trampolim.
 O ouro-pretano somou 70,900 pontos na final, 
deixando em segundo lugar o russo Vitaly Krivonos 
(70,500), e em terceiro Anton Litvin (69,900), também da 
Rússia. O atleta agradeceu o apoio do clube, da 
Confederação Brasileira de Ginástica (CBG) e da torcida 
brasileira. "Quando saí de Ouro Preto tinha consciência 
que tinha capacidade de chegar onde cheguei hoje, mas 
foi muito mais do que eu imaginava. Fui campeão 
mundial no DMT. Estou muito feliz por esse título", 
declarou Lucas, emocionado.
 "Este campeonato foi muito importante. Esse foi 
o primeiro ano dele em competição internacional. A 
colocação do Lucas foi importante para nós. Conseguir o 
primeiro lugar no Duplo Mini Trampolim em um Mundial 
é excepcional e fundamental para que possamos mostrar 
a ginástica de trampolim. Temos muito orgulho do Lucas. 
É um garoto que merece. Ele treina muito bem e vem 

competindo muito bem no Brasil. Foi muito gratificante e 
maravilhoso. Estamos extremamente satisfeitos", disse a 
treinadora Neusa Oliveira.
 O coordenador do Instituto, Estácio Fonseca, 
ressalta os resultados de Lucas Tobias em 2017. 
 
“Este foi um ano perfeito para ele: foi campeão brasileiro 
por idades, campeão brasileiro elite, medalha de prata no 
Sulamericano, na Colômbia, e o Instituto Trampolim quer 
agradecer a todos que torcem, apoiam e acreditam nesse 
projeto, que é responsável por mudar a vida de crianças e 
adolescentes do nosso município”.
 Além do Lucas Tobias, o Instituto Trampolim 
enviou mais três atletas ao mundial: Bianca de Souza, 
Roberta Borges e Thais Carneiro.
 De acordo com Estácio, esta é a quarta medalha 
do Instituto Trampolim em mundiais - a primeira de ouro. 
Em 2010, Alice (hoje atleta do Minas Tenis Clube e da 
Seleção Brasileira Elite), conquistou a medalha de prata 
na França; em 2011 foi a vez do Breno, na Inglaterra, 
também com medalha de prata; e em 2014, Lucas, nos 
Estados Unidos - que não participou deste mundial devido 
a uma lesão.Foto: Divulgação 

            Duas cidades declaradas Patrimônios 
Mundiais da Humanidade pela Unesco - 
Ouro Preto e Ribeira Grande de Santiago – 
assinaram no sábado (19) um acordo de 
irmanamento para desenvolvimento 
turístico, comercial e cultural de ambas.
 A assinatura contou com a presença 
do presidente do país africano, Jorge 
Fonseca, e do embaixador de Cabo Verde no 
Brasil, Domingos Mascarenhas, que, 
durante todo o domingo, acompanhados por 

uma comitiva, foram guiados pelo secretário 
de Cultura de Minas Gerais, Ângelo 
Oswaldo de Araújo Santos, a uma visita à 
Igreja de São Francisco de Assis. A 
cerimônia, à noite, contou com a presença do 
prefeito de Ouro Preto, Júlio Pimenta, e a 
reitora da UFOP, Cláudia Aparecida 
Marlière de Lima, além de autoridades e 
patrocinadores.
 A cidade da Ribeira Grande de 
Santiago, mais conhecida por Cidade Velha,  

foi declarada patrimônio mundial em 26 de 
junho de 2009. A localidade foi descoberta 
pelos portugueses em 1460 e constituiu 
primeiro núcleo populacional surgido na ilha 
de Santiago (Cabo Verde). Foi também a 
primeira cidade do mundo construída por 
europeus nos trópicos, mais precisamente 
por Portugal, tornando-se a primeira capital 
do arquipélago, título que ostentou até 1770, 
quando ocorreu a passagem oficial para a 
Praia de Santa Maria, a atual Cidade da 

Praia.
 Entre as ações programadas está a 
união entre Estado e empresários das duas 
nações para a promoção do turismo com 
inst i tucional ização de excursões  e 
realização de eventos que permitam divulgar 
a riqueza arquitetônica, artesanal e cultural 
das cidades irmãs.
 A assinatura do acordo será às 19h 
no Cine Vila Rica , durante o lançamento do 
Fórum das Letras 2017.

BRASIL E CABO VERDE FIRMAM ACORDO PARA DESENVOLVIMENTO 
DE CIDADES HISTÓRICAS
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CHEFE DO EXECUTIVO FAZ BALANÇO DE VISITA TÉCNICA AO EXTERIOR E 
ANUNCIA PARCERIAS COM A RENOMADA FUNDAÇÃO GETÚLIO VARGAS

            O prefeito de Mariana, Duarte 
Júnior (PPS), que já retomou ao cargo 
após visita técnica em Berlim, Eisen 
e Frankfurt na Alemanha, fez um 
balanço de sua viagem e anunciou 
possíveis novas parcerias para o 
município. 
 
            “Participamos do Seminário 
d e  D e s a s t r e s  A m b i e n t a i s : 
E x p e r i ê n c i a s  N a c i o n a i s  e 
Internacionais, que foi realizado 
pela Fundação Getúlio Vargas. Foi 
um momento único de aprendizado e 

de conhecimentos. Debatemos com o 
presidente do Conselho da EGLV da 
Alemanha, Dr. Uli Paetzel, e com o 
ex-presidente da Fundação Getúlio 
Vargas (FGV), Carlos Leal, sobre 
projetos para Mariana. E depois de 
discussões sobre o referido assunto, 
a s s i n a m o s  u m  p ro t o c o l o  d e 
intenções, onde poderemos enviar 
funcionários da Prefeitura para fazer 
estágios em Berlim com despesas 
custeadas pela própria Fundação”, 
frisou o prefeito de Mariana.
 Ainda segundo o prefeito, o 

principal objetivo desse projeto que 
está por vir é estreitar a relação entre 
as instituições, a fim de promover a 
q u a l i fi c a ç ã o  p r o fi s s i o n a l  p a r a 
conhecimentos mais específicos sobre o 
processo de saneamento básico. 
“Debatemos muitos assuntos e o 
saneamento básico foi uma das nossas 
prioridades. Visitamos instalações, 
empresas e estações de tratamento de 
água para analisarmos as mais variadas 
formas existentes de tratar o nosso bem 
maior.  Além disso,  fomos até  a 
Universidade Técnica de Berlim para 
conhecermos diferentes formas de 

recuperação de áreas degradadas e os 
riscos de contaminação em locais 
afetados com rejeito”, afirmou.
    O principal objetivo do 
Seminário, que reuniu pesquisadores, 
professores e técnicos ambientais do 
mundo inteiro, foi propor a discussão das 
m a i s  v a r i a d a s  e x p e r i ê n c i a s  d e 
recuperação de áreas atingidas e 
afetadas. 
            “Foi boa demais a nossa 
participação. A nossa expectativa é de 
que venham mais e mais parcerias para 
nós, porque estreitamos esse laço depois 
dessa viagem”, ressaltou Duarte. 

Fotos: Divulgação | Prefeitura de Mariana
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R$

R$
R$

Economia e preço baixo você encontra aqui!

0,99
9,90

1,99
19,90

(31) 3557-4237

Utilidades
R$10,00

R$

3,29

6,99

R$ R$

Feijão TryumphoArroz Beira Rio 5kg Sabonete Motivus

Biscoito Danix Vinho Pérgola Café da Feira

VEREADOR DEYVSON RIBEIRO REPRESENTA A CÂMARA 
DE MARIANA EM BRASÍLIA

Na última terça-feira, (21), o 
vereador e vice-presidente da Câmara de 
Mariana, Deyvson Ribeiro (SD), esteve 
em Brasília com o prefeito Duarte Junior 
(PPS) ,  represen tando  a  Câmara 
Municipal, em uma reunião com o CIF 
(Comitê Interfederativo) presidido pelo 
IBAMA, em que foram tratados assuntos 
sobre os impactos da tragédia do 
rompimento das Barragens da Samarco 
nos  munic íp ios  afe tados  e  para 
conscientizar os deputados para que 
alterem a medida provisória dos royalties 
da mineração (MP 789/2017). 

O Comitê Interfederativo (CIF) 
foi criado em resposta ao desastre 
p rovocado  pe lo  rompimento  da 
barragem de Fundão, da mineradora 
Samarco, em 5 de novembro de 2015. 
Sua função é orientar e validar os atos da 
Fundação Renova, instituída pela 
Samarco e suas acionistas, Vale e BHP 
Billiton, para gerir e executar as medidas 
de recuperação dos danos resultantes da 
tragédia. O CIF é constituído por 
representantes dos órgãos ambientais e 
de administração pública, signatários do 
Termo de Transação e Ajustamento de 
Conduta (TTAC). 

De acordo com o Procurador de 
Just iça Adjunto Inst i tucional  do 
Ministério Público de Minas Gerais, Dr. 
Rômulo de Carvalho Ferraz, a Samarco 
deve voltar a operar no primeiro semestre 
de 2018.

“Depois de tantos sofrimentos para o 

nosso povo,  desastre ambiental , 
demissões, alto índice de desemprego, ao 
que parece a tempestade começa a 
passar e já conseguimos vislumbrar 
pequenos traços do sol, que mesmo 
fraco, começa a aparecer”, afirma o 
vereador Deyvson Ribeiro (SD).

	 	 A CFEM (Compensação 

Financeira pela Exploração de Recursos 

Minerais), incide sobre o faturamento 

líquido, no caso da venda do minério 

bruto e beneficiado, ou no custo 

intermediário de produção, quando o 

produto mineral e consumido ou 

transformado em um processo industrial. 

Entretanto, com a medida provisória 

789/2017, na hipótese de saída por 

venda, passou a ser a receita bruta, 

deduzida apenas dos tributos incidentes 

sobre a venda que foram pagos ou 

compensados.

	 	 Na manhã do dia 22, 

(quarta-feira), o Plenário dos Deputados 

aprovou a Medida Provisória 789/17, que 

aumenta alíquotas da Compensação 

Financeira pela Exploração de Recursos 

Minerais (CFEM), uma espécie de 

royalty pago pelas mineradoras a estados 

e municípios. A matéria perde a vigência 

no dia 28 deste mês e precisa ser votada 

também pelo Senado. 

“Que venham dias melhores, com muitos 

sorrisos, alegria e boas notícias. O nosso 

povo merece! Povo trabalhador, 

minerador, que vive na terra e da terra. 

Nós somos mineiros não só porque 

vivemos em Minas, mas porque vivemos 

do minério. Vamos todos continuar 

pedindo a Deus pela melhora da nossa 

situação, e eu sigo com o compromisso 

de fazer o possível para que Mariana 

volte aos trilhos do minério de ferro, 

forte e imponente como sempre foi!”, 

finalizou o vice-presidente da Câmara de 

Mariana, Deyvson Ribeiro (SD).

Foto: Comunicação Deyvson Ribeiro



_____________________________________________12 Empresarial e Notícias facebook.com/JornalPanetus
23/11/2017 a 30/11/201798529-4754

Hotel Pousada Azul 
Empresarial

ENDEREÇO: RODOVIA DOS INCONFIDENTES, 1520 – MARIANA – MINAS GERAIS 
TELEFONE: (31) 99661-1030

Apartamentos com até 4 dormitórios;
Área para estacionamento de veículos leves e 
pesados;
40 leitos disponíveis com total conforto, higiene, 
qualidade e requinte.
Temos condições especiais para empresas e autarquias, 
venha e confira nossas instalações.

(31) 35572566

(31) 35573715
Cartão construção macon 

parcele suas compras em 24x 
e pague em até 40 dias a 

entrada

RODOVIA DOS INCONFIDENTES, 165, São José - Mariana - MG

VEM AÍ A SEGUNDA EDIÇÃO DA CORRIDA KIDS PROMOVIDO PELO
SINDICATO DOS RODOVIÁRIOS 

         O presidente do Sindicato dos Trabalhadores em 
Transportes Rodoviários de Ouro Preto, Mariana e 
Itabirito, Wanderson do Sindicato recebeu na última 
semana os coordenadores da 2° corrida STTROP kids 
a  s e r  r e a l i z a d a  e m  j u l h o  n a  p a s s a r e l a 
Mariana/Passagem, o evento contará também com 
apoio da Associação HamTai com apresentações Kung 
Fu, em breve o jornal Panfletu´s divulgará as 

principais informações deste grande evento.
	 “A missão de nossa entidade é proporcionar 
lazer, cultura e educação nos locais em que atuamos 
com o sindicato. Buscamos incentivar o crescimento 
de nossa sociedade e assim os anseios de nossos 
associados. A corrida Kids será um grande evento e 
contará com inúmeras atrações”. Ressaltou o 
Presidente do STTROP, Wanderson do Sindicato.Foto: Divulgação

CÂMARA DE MARIANA REALIZA SESSÃO SOLENE EM HOMENAGEM 
AO PROMOTOR DE JUSTIÇA ANTÔNIO CARLOS DE OLIVEIRA

              A Câmara Municipal 
de Mariana homenageou nesta 
s e g u n d a - f e i r a ,  2 0  d e 
novembro, o promotor de 
j u s t i ç a  d a  c o m a r c a  d e 
Mariana, Antônio Carlos de 
Oliveira.  A sessão solene de 
entrega do diploma do Mérito 
Legislativo Especial Jurídico 
reconhece os  relevantes 
serviços do promotor para 
com a cidade Primaz de 
Minas.
	 Em seu discurso o 
Promotor, Antônio Carlos 
ag radeceu  a  f amí l i a  do 
saudoso Sr. Gegê da Banda em 
nome de todos os familiares 
pela recepção calorosa em que 
recebeu o promotor e sua 
família. Ele ressaltou ainda a 
importância do saber ouvir e 
enfatizou seu inicio na carreira 
pública atuando no vale do 

Jequitinhonha e afirmou que 
se atuasse lá com a experiência 
adquirida em Mariana, muitas 
ações seriam resolvidas. 
Antônio Carlos, agradeceu a 
unanimidade dos vereadores 
em assinar a homenagem do 
Mérito Legislativo Especial 
Jurídico e pontou a paixão por 
M a r i a n a ,  d e s t a c a n d o  a 
importância da cidade na 
formação de sua família.  
O presidente da Câmara de 
Mariana, Fernando Sampaio 
(PRB) destacou a importância 
do trabalho do Promotor na 
comarca da cidade e ressaltou 
a  j u s t a  h o m e n a g e m  d a 
primeira casa de leis a Antônio 
Carlos que dedicou sua vida a 
sociedade Marianense por 19 
anos, atuando de forma ilibada 
e  p r i m a n d o  p e l a  é t i c a 
profissional.Foto: Comunicação Câmara de Mariana
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A Maré Alta está apta a atender as mineradoras, oferecendo aos seus clientes, descontos e condições magnificas, 
consulte agora mesmo nossos serviços.

Rua Piauí, nº 208/A. Bairro Colina. Mariana-MG

Telefone: (31) 3557-2043

Email: padaria.andrade@yahoo.com.br

Rua Piauí, nº 208/A. Bairro Colina. Mariana-MG

Telefone: (31) 3557-2043

Email: padaria.andrade@yahoo.com.br

Faça encomenda de tortas, bolos, salgados e quitutes na padaria que é

tradicional na Primaz de Minas.Ligue e solicite já!  

NOTA OFICIAL DO METABASE MARIANA
        Muito diferente do que foi 
amplamente divulgado pela mídia, que 
ouviu somente um dos lados da situação, 
não foram os sindicatos que sugeriram a 
implantação de um novo Programa de 
Demissão Voluntária (PDV). 
    Depois que a Samarco anunciou a 
demissão em massa de 600 funcionários 
até DEZEMBRO, a própria empresa 
sugeriu que um novo período de PDV 
fosse implantado, com o objetivo de 

amenizar a situação dos empregados. 
     De acordo com o diretor do Sindicato 
Metabase Mariana, Sérgio Alvarenga, o 
PDV não precisa da anuência do 
Sindicato para ser implantado. "A 
Samarco não precisaria do aval dos 
sindicatos para implantar o PDV, 
poderia ter simplesmente comunicado os 
sindicatos. Mas não, a empresa sugeriu a 
ideia e preferiu colocar essa decisão nas 
nossas mãos", afirma o diretor. Foto: Comunicação Metabase Mariana

SAMARCO ANUNCIA QUE DEMITIRÁ 600 FUNCIONÁRIOS E SUGERE PROGRAMAS 
DE DEMISSÃO VOLUNTÁRIA E INVOLUNTÁRIA PARA AMENIZAR O IMPACTO

      A Samarco convocou no último dia 16 de 
novembro uma reunião com o Sindicato 
Metabase Mariana e o Sindimetal (ES) para 
comunicar a demissão em massa de 600 
funcionários da empresa, sendo 250 deles 
locados em Ubu, 20 em Belo Horizonte e 330 
em Germano. 
    Hoje a empresa tem um corpo de 1735 
empregados, que será reduzido para 1135 até o 
mês de dezembro. A justificativa da empresa é 
de que está há dois anos com suas atividades 
paralisadas e que não há previsão de retorno. 
Para amenizar os impactos das 600 demissões, 
a Samarco sugeriu a implantação do PDV e do 
PDI,  oferecendo benef íc ios  para  os 
t r a b a l h a d o r e s  q u e  d e s e j a r e m , 
voluntariamente, sair da empresa. 
    Todos os empregados da Samarco podem 
aderir ao PDV, exceto os trabalhadores 
afastados por doença ou acidente de trabalho, 
gestantes durante a estabilidade provisória 
prevista por lei e empregados com contrato por 
prazo determinado. 
- O período de adesão começou no dia 
20/11/2017 e encerra em 01/12/2017, sendo 
que os desligamentos se darão a partir do dia 
20/11. 
- Os empregados que a empresa considerar de 
atividade relevante poderão ser mantidos e 

posteriormente desligados com os mesmos 
benefícios do PDV. 

Para os trabalhadores que aderirem ao PDV, 
serão garantidos os seguintes benefícios de 
caráter indenizatório: 
- Verba indenizatória no valor de 0,5 salário 
fixo contratual para cada ano de trabalho, 
limitado a 4 salários fixos contratuais do 
empregado (para o ano incompleto, será 
considerado 1/12 avos por mês ou fração 
superior a 14 dias); 
- Pagamento de verba indenizatória no valor 
fixo equivalente a 3 salários fixos contratuais 
do empregado limitado a R$7500,00; 
- A Samarco considerará os desligamentos por 
iniciativa da empresa, para fins de cálculo das 
verbas rescisórias; 
- Manutenção do plano de assistência médica 
supletiva (AMS) por 6 meses, contados a partir 
da data de desligamento da empresa, sem 
cobrança de coparticipação relativa a 
utilização nesse período de extensão; 
- O desconto de valores devidos pelo 
empregado em virtude da utilização do plano 
de assistência médica supletiva (AMS) se 
l imitará  ao percentual  fa l tante  para 
complementar o desconto legal permitido na 
rescisão contratual de 0%; 

- Os benefícios do PDV se aplicam tão 
somente para os casos em que os empregados 
manifestarem interesse no prazo determinado. 
Mesmo em casos em que o desligamento tenha 
que ser postergado, a adesão respeitará o prazo 
previsto no Programa; 
- A empresa se compromete a, no momento em 
que voltar a operar, e nos 6 meses seguintes, 
caso haja a necessidade de contratação de 
funcionários, dar preferência aos empregados 
que aderirem ao PDV, considerando os proces-
sos seletivos para os mesmos cargos ocupados 
anteriormente, desde que o funcionário se 
candidate à vaga e respeite os requisitos de 
preenchimento. 

Conheça também os benefícios de caráter 
indenizatório do Programa de Demissão 
Involuntária (PDI): 
- Pagamento de verba indenizatória no valor 
de 0,3 salário fixo contratual para cada ano de 
trabalho, limitado a 2,5 salários fixos 
contratuais do empregado. Para o ano 
incompleto será considerado a proporção de 
1/12 avos por mês ou fração superior a 14 dias; 
- Pagamento de verba indenizatória no valor 
fixo equivalente a 1,5 salários fixos contratuais 
do empregado limitado a R$4100,00; 
- Manutenção do plano de assistência médica 

supletiva (AMS) por 3 meses, contados a partir 
da data de desligamento da empresa, sem 
cobrança de coparticipação relativa a 
utilização nesse período de extensão; 
- O desconto de valores devidos pelo 
empregado em virtude da utilização do plano 
de assistência médica supletiva (AMS) se 
l imitará  ao percentual  fa l tante  para 
complementar o desconto legal permitido na 
rescisão contratual de 0%; 

Forma e data de pagamento: 
 
- Os pagamentos e as verbas rescisórias serão 
depositados na mesma conta corrente bancária 
de costume dos empregados ou na conta a ser 
definida pelo funcionário, no prazo máximo de 
10 dias a contar a partir da data de rescisão de 
seu contrato de trabalho. 
- Cartão alimentação durante a projeção do 
aviso prévio indenizado; 
- Cartão de Natal 2017 para quem for 
desligado nos programas PDV/PDI; 
- Após a efetivação dos desligamentos 
previstos nesse acordo de redução de quadro, a 
Samarco se compromete a não promover 
d i s p e n s a  c o l e t i v a  a t é  3 1 / 0 3 / 2 0 1 8 , 
cons iderando  por  d i spensa  co le t iva 
desligamentos 5% superior ao montante total.



Império

Das

Promoção na império das camisas!

Endereço: Rua Direita - 124- Centro - Mariana

Telefone (31)  3557-3917

Estamos prontos
para atender

Vocês!

PROMOÇÃO NOVEMBRO 
AZUL 

Camisas de Malha a partir 
R$ 19,90

Camisas Polo a partir R$ 24,90
Camisas Sociais a partir 

R$ 39,90
Ternos Italianos a partir 

R$ 159,90
Ternos a partir de R$ 139,90

Camisas
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Rua: Hélvio Moreira Morais, nº 70 - Vila do Carmo 
Mariana - MG - Cep: 35420-000

E-mail: marmorariamariana@marmorariacascudo.com.br

Jatobá - Loja 97 - Rosário - Mariana- MG

(31) 9 8859-9502

(31) 3558-4159

vidracariadiamante2012@yahoo.com.br

NO PRÓXIMO SEMESTRE SAMARCO DEVE VOLTAR A OPERAR, AFIRMA 
PROCURADOR DE JUSTIÇA 

          A notícia tão esperada pelos milhares de 
marianenses que têm sofrido com o desemprego, foi dada 
direto do gabinete do deputado Thiago Cota, na terça-
feira (21/11), durante uma entrevista concedida pelo 
procurador de Justiça Adjunto Institucional do 
Ministério Público de Minas Gerais, Dr. Rômulo de 

Carvalho Ferraz, e pelo deputado Thiago Cota  a Rádio 
Mariana. 
 O procurador Rômulo Ferraz, que vem 
acompanhando o processo desde o princípio, afirmou que 
no próximo dia 29, o processo de deliberação entrará no 
Conselho Estadual de Política Ambiental (COPAM), em 

dezembro irá para votação, e que Ministério 
Público de Minas Gerais (MPMG) acompanhará 
toda tramitação e apresentará todas as 
solicitações de ajuste necessárias. Segundo o 
procurador, as perspectivas da Secretaria de 
Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável (SEMAD), da Samarco e do MP é de 
que a empresa retorne as operações até julho de 
2018. 
 Paralelo à volta das atividades da 
mineradora, o procurador Rômulo Ferraz 
lembrou que o MP vem diuturnamente 
trabalhando para que nenhum acordo de 
indenizações às vítimas e de reparo ambiental 
seja descumprido. Inclusive, fez coro com a fala 
do deputado Thiago Cota, que citou a ausência, 
por parte da Fundação Renova, da contratação da 
mão de obra e das empresas de Mariana e cidades 
diretamente impactadas pela barragem de 
Fundão. 
 Ao final da entrevista, Rômulo Ferraz 
frisou que a volta das atividades da mineradora 
está diretamente ligada ao Projeto de Lei (PL) 
n°3.676/16, que trata do licenciamento ambiental 
e da fiscalização de barragens no Estado. O PL, 
que teve o deputado Thiago Cota como relator, 
foi aprovado na Comissão de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável da ALMG e 
recebeu proposições de iniciativa popular, do 
Ministério Público, entidades e movimentos 
organizados com o objetivo de trazer mais 
segurança para área minerária, como por 
exemplo: a obrigatoriedade de busca de 
alternativas técnicas às barragens de contenção; a 
proibição de novas barragens com o método 
conhecido por alteamento a montante (como o da 
Barragem de Fundão).
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MINASFER É O GRANDE CAMPEÃO DO TORNEIO 
DOS VETERANOS EM MARIANA

         Aconteceu no último fim de 
semana, dia (18), no campo do Olimpic, 
os jogos de encerramento do 1º Torneio 
de Futebol Veteranos promovido pelo 
Sindicato dos Rodoviários. O torneio 
contou com a participação de sete 
equipes. 

 	 Na Disputa do 3º.lugar se 
enfrentaram as equipes do Turin de Ouro 
Preto e a Equipe do Campo de Lã de 
Catas Altas que fizeram um excelente 
jogo e terminou empatado em 2 x 2 e nas 
cobranças de pênaltis a equipe do Campo 
de lã levou a melhor e venceu pelo placar 

de 3 x 2 e acabou ficando em 3º lugar.
 	 Já na grande final se enfrentaram 
as equipes do Minasfer e Aliança de 
Águas Claras  que fizeram um grande 
jogo, digno de uma grande final quando a 
equipe do Minasfer venceu pelo placar de 
2 x 1 com gols de Miltinho e Caburé e 

sagrou se o grande Campeão do 1º 
Torneio de Futebol Veterano do Sindicato 
(STTROP) que teve a organização de 
Arlindo Luis e Caburé e contou com o 
apoio do Jornal Panfletu´s , Tv Top 
Cultura,  Rádio Mariana FM e Itatiaia 
Ouro Preto.

Fim de semana maravilhoso na final do 1º Primeiro Torneio de Veteranos na Primaz de Minas.

Fotos: Aluísio Caburé
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Qualidade e Elegância

Rua das Bromélias, 155- Jardim dos Inconfidentes

Telefone: (31) 3558-1488 / www.alumixvidracaria.com.br

E-mail: alumixvendas@hotmail.com

Endereço: Av. Manuel Leandro Corrêa, 450, Mariana - MG, 35420-000
                                  Telefone: (31) 3557-4271

Endereço: Rua Sen Bawden, 93, Mariana - MG
Telefone: (31) 3557-1605

CAIXA POLIETILÊNO 1.000L ECOFORT
R$ 235,00 À VISTA

CÓDIGO: 011726

PISO INCEFRA 45X45 REF: PD 33010
R$10,90 M² À VISTA!

CÓDIGO: 016110

CAIXA TANQUE POLIETILÊNO 5.000L FORTLEV
 R$1.850,00 À VISTA!

CÓDIGO: 006512

Endereço: Rua Monsenhor Horta 14 - Rosário
Telefone: (31) 3558-2334

COM GRANDE ANIMAÇÃO, MORADORES E TURISTAS RECEBEM A 
9ª EDIÇÃO DO ENCONTRO DE PALHAÇOS NA PRIMAZ DE MINAS

              Mariana foi o grande picadeiro 
para o maior Encontro de Palhaços do 
país. Desde sua abertura, realizada na 
qu in ta - fe i ra  (16) ,  na  Praça  dos 
Ferroviários, com recorde de público, o 
evento levou alegria  e  arrancou 
gargalhadas do público presente durante 
todo o final de semana. Corporações 
m u s i c a i s ,  r e t r e t a s ,  c o r t e j o s , 
documentários, capoeira e shows fizeram 
parte da programação do grande 
espetáculo.
 “Toda essa mobilização feita 
com um comprometimento ímpar mostra 
a importância do Executivo em apoiar 
eventos que trazem tantos benefícios 
para nossa cidade. Além de levar lazer 
aos marianenses, movimenta nossa 
economia e isso é de extremo valor pra 

nossa cidade. Meus sinceros parabéns a 
todos os organizadores do evento e 
contem conosco no próximo ano. Vamos 
c o l a b o r a r  s e m p re  n a  b u s c a  d a 
valorização da cultura e do lazer”, 
afirmou o prefeito Duarte Júnior.
 O evento está em sua 9ª Edição e 
é realizado pelo Circovolante, grande 
fomentador da cultura em Mariana. O 
organizador Xisto Siman, falou sobre a 
receptividade e o sucesso do evento, que 
já se tornou um marco na cidade. 

“Ficamos profundamente felizes com a 
forma com que fomos recebidos. As ruas 
ficaram lotadas! Resistiram até mesmo a 
chuva e não arredaram o pé. Todos os 
convidados que compuseram o encontro 
fi c a r a m  e m o c i o n a d o s  c o m  e s s a 

receptividade e carinho da população 
marianense”, disse Xisto.
 Moradora da cidade, Patrícia 
Melo também relatou a receptividade do 
evento e das pessoas que vêm prestigiar. 

“É incrível a energia que esse encontro 
traz todo ano para nossa cidade. 
Recebemos amigos de várias partes do 
estado. Eles não abrem mão de vir! Já 
vieram em quase todas as edições. O 
encontro é sinônimo de alegria, 
felicidade, esperança. Tudo que nós 
precisamos em nosso dia a dia é resumido 
nesses dias, que são incríveis”, pontuou a 
estudante Patrícia.
 A 9 ª  ed ição  do  Encon t ro 
Internacional de Palhaços movimentou o 
comércio do município e aqueceu a 

economia local. Mesmo em um período 
em que somos surpreendidos pelas 
chuvas desavisadas, os comerciantes 
viram o fluxo de pessoas e vendas 
subirem. 
“O final de semana foi excelente. As 
vendas subiram bastante! Sempre é bom 
para o comércio o apoio do poder público 
nos eventos de grande porte. Se não fosse 
pela chuva, nossas vendas teriam sido 
muito maior”, disse o comerciante Igor 
Malta. Já o vendedor Carlos Clemente 
afirmou que as vendas cresceram e a 
c idade  ficou  a inda  ma i s  bon i t a 
movimentada. “No todo, o final de 
semana foi muito bacana. A galera é 
muito alto astral! Vem muita gente de 
fora e tudo foi muito bem feito”, disse 
Carlos.

Fotos: Samuel Consentino / PMM
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Memória , Cultura e educação, 
com Marly Moysés, educadora
e Presidente da Confraria das 
Gaveteiras

 

 
Confraria

   Das
Gaveteiras

   ... Ela nos diria, entre outras coisas, que só as mães sabem dizer 
de como, ao longo dos mais de 300 anos de existência, a vinda ao 
mundo de cada filho seu foi e continua sendo um precioso presente 
para seu coração.
 E nos falaria de como foram difíceis os primeiros 
tempos, porque cidades, assim como pessoas, não nascem e 
crescem da noite para o dia, de um passe de mágica.
 Resultam, na verdade, da vontade e do fazer humano 
primeiro acalentado em sonhos, que vão se transformando, pouco 
a pouco, em realidade pela ação afirmativa, pela engenhosidade e 
talento, pela perseverança e pelo devotado empenho, séculos 
afora, dos que tem nelas suas raízes, seja qual for o lugar que 
ocupem em seus seio. 
 Como as pessoas, cidades precisam ser cercadas de 
cuidados, de zelo, de gestos de amor que revelem, para elas 
mesmas e para todos o quanto são importantes, antes de tudo, 
para seus filhos...
 Se nossa cidade falasse, nos confidenciaria que, 
também como as pessoas, as cidades para serem felizes precisam 
sentir-se admiradas, respeitadas, amadas. Isto as torna mais 
bonitas, acolhedoras, seguras, inesquecíveis.

 Cidades assim, ela nos diria, devolvem generosamente e 
multiplicando, sob forma de bem estar, aconchego e felicidade, tudo o 
que recebem para que se tornem hospitaleiras...
 Como as pessoas, diria ela, as cidades são sensíveis a 
atitudes, emoções, comportamentos dos que s habitam ou visitam....

 Mariana, nossa cidade, maternalmente nos diria que 
guarda nas linhas de seu perfil, nas fachadas de seu casario, em 
seus monumentos religiosos e profanos, sinais que traduzem a 
presença e a passagem de mulheres e homens geniais que viveram 
e vivem a utopia de, pela arte, imortaliza-la fazendo-a singular em 
beleza. Mas guarda, também, contrafeita, os sinais dos maus 
tratos a que foi e é ainda submetida tanto no plano físico quanto 
no moral, pelos que não aprenderam a amá-la... 
 Por fim, nossa cidade-mãe nos diria o que espera de nós 
que a amamos e respeitamos: que sejamos fortes, coerentes, éticos 
e não percamos a consciência adquirida desde a infância, em casa 
e na escola, de que nossa cidade nos pertence e nós pertencemos a 
ela. 
 Se nossa cidade falasse, nos diria agora, da dor que 
enfrenta, pela partida definitiva, para mais perto de Deus, do seu 
filho e nosso amado irmão, MAURICIO MOYSÉS MARQUES DA 
SILVA.
 Repetindo o texto, por fim, que nós da família Moysés, 
sejamos fortes, éticos, e não percamos a consciência da que ele, 
nosso amado irmão, foi um grande filho de Mariana.  De corpo e 
alma.

SE NOSSA CIDADE FALASSE

Marly Moysés Silva Araújo  

LIGA DOS BLOCOS INOVA COM O PASSAPORTE PARA CURTIR OS QUATRO 
DIAS DO CARNAVAL DE OURO PRETO

        A Liga dos Blocos de Carnaval de Ouro 
Preto, que reúne os blocos do Caixão, 
Cabrobró, da Praia e Chapado traz uma 
novidade para o Carnaval 2018: o Passaporte, 
em que o folião adquire os abadás dos quatro 
blocos com um desconto expressivo. Os 
blocos da Liga oferecem dois ambientes: a 
pista e o camarote, cada um deles com vários 
benefícios para os foliões. Com o Passaporte, 
é possível viver a experiência de liberdade e 
de identidade de cada um dos blocos 

formadores, em festas diferentes e únicas.
           
          A venda do passaporte será feita 
a p e n a s  o n l i n e ,  p e l o  s i t e  S y m p l a 
(www.sympla.com.br/ligadosblocosOP), 
sem taxas, com duas opções de pagamento: 
cartão de crédito ou boleto bancário. O 
primeiro lote já está à venda. A entrada para 
a pista dos quatro blocos é R$ 690,00. O 
valor para quatro dias de folia no camarote 
da Liga dos Blocos é R$ 1.090,00. 

       Já estão confirmadas várias atrações para 
o carnaval da Liga dos Blocos em 2018: MC 
Lan, Pabllo Vittar e MC Livinho (Bloco do 
Caixão, dia 10/02); Chapeleiro, Nego do 
Borel e Molejo (Bloco Cabrobró, dia 11/02); 
MC Kevinho, Alexandre Peixe e Felguk 
(Bloco da Praia, dia 12/02); Dennis Intense e 
Tuca Fernandes (Bloco Chapado, dia 13/02. 
    Além das atrações garantidas por cada 
b loco ,  segurança  pr ivada  e  toda  a 
infraestrutura necessária para uma festa 

memorável estão garantidas. 
Criada em 2005, pela união dos Blocos do 
Caixão, Cabrobró, da Praia e Chapado, a Liga 
dos Blocos de Carnaval de Ouro Preto vem, 
desde então, promovendo o Espaço Folia, 
com atrações de nome nacional que atraem 
milhares de visitantes para a cidade. 
          Com pacotes fechados para pista e 
camarote, a Liga dos Blocos oferece formas 
diferentes de curtir a folia, cada bloco 
mantém sua identidade original.
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Assistências técnicas especializadas em celulares e 
tablets; notebooks e desktops; 

games; eletrônicos – TVs, microondas e 
puricadores de água, são serviços essenciais que 

precisamos em nosso dia a dia. Dentro destas 
atividades há também os reparos nas placas dos 

aparelhos eletrônicos.

 Travessa Bom Jesus, nº 68 – Centro

 
Fundamental I&

Educação Infantil

Endereço: R. Pref. Jadir Macedo, 31 - Vila do Carmo, Mariana
Telefone: (31) 3558-5079

Rua; Bom Jesus, 125, Centro - Mariana (31) 98818-6026

@lojaballaiodegata  

Ballaio de Gata

A Ballaio de Gata é uma 
loja de moda feminina, 
moderna e casual, com 

peças ,elegantes  
,  confortáveis descontraídas

e diferenciadas

A Ballaio de Gata é uma 
loja de moda feminina, 
moderna e casual, com 

peças elegantes  ,
,  confortáveis descontraídas

e diferenciadas

MARCO REGULATÓRIO DO MINÉRIO É A ESPERANÇA DOS 
MUNICÍPIOS MINERADORES

Mudança nos órgãos de política mineral, alterações na tributação e simplificação para 
as concessões estãoentre as medidas propostas.

                    Após mais de cinco anos de debates, o 
governo federal enviou ao Congresso Nacional, 
em junho, o Projeto de Lei 5.807/2013, novo 
marco regulatório para o setor de mineração que 
deve ser aprovado nos próximos dias, segundo 
avaliou o presidente do Congresso, Rodrigo Maia 
(DEM). A meta é facilitar os investimentos 
voltados à exploração de recursos minerais no 
país. Senadores e entidades da sociedade civil 
fizeram críticas ao texto e temem que, além de não 
garantir uma justa arrecadação aos municípios e 
estados, ele sirva apenas para ampliar as áreas 
exploradas, sem trazer vantagens econômicas 
reais para o país e os trabalhadores envolvidos.
	 Além de prometer modernizar as regras 
para o setor, o novo marco anuncia mudanças na 
cobrança da Compensação Financeira pela 
Exploração dos Recursos Minerais (Cfem), que 
devem dobrar a arrecadação do governo com o 
tributo de R$ 1,8 bilhão, em 2012. O projeto não 
altera a distribuição dos valores arrecadados 
continua 65% para os municípios onde a 
exploração é feita, 23% para os estados e 12% para 
a União. O governo tampouco incluiu no texto a 
anunciada cobrança da chamada participação 
especial (que já ocorre, por exemplo, na 
exploração de petróleo) e que poderia assegurar 
r e c u r s o s  e x t r a s  a o  g o v e r n o  e m  á r e a s 
extremamente lucrativas.
	 Nos debates do Senado, Paulo César 
Ribeiro Lima, consultor legislativo da Câmara, 
defendeu a criação da participação especial como 
essencial para promover uma transformação no 
setor mineral, que estaria sendo alavancado, ainda 
hoje, por recursos do setor da energia (via 
produção de petróleo, principalmente). “A grande 
proposta que fizemos na Câmara [PL 463/2011, 
assinado pelos membros do Conselho de Altos 
Estudos] era que se cobrasse participação 
especial das grandes jazidas, das jazidas de alta 
rentabilidade, de minério de ferro, por exemplo. 
As grandes empresas australianas, por exemplo, 

pagam o imposto no carvão e no ferro, que é 
superior a 10% da receita líquida. No Canadá, 
existe o imposto mineral”, explicou o consultor.
	 As novas alíquotas do Cfem para cada 
tipo de minério serão definidas, por decreto 
presidencial, após sanção da lei. Ministro de 
Minas e Energia, o senador licenciado Edison 
Lobão (PMDBMA) admitiu que a tendência é que 
dobrem as atuais alíquotas de alguns minérios, 
como ferro (2% para 3,5%) e ouro (1% para 2%). 
A decisão foi criticada pelo senador Flexa Ribeiro, 
do Pará, estado que é o maior produtor de minério 
de ferro do país.
	 “Vou propor emenda para definir as 
alíquotas já no projeto, exatamente para que 
possamos, os estados e municípios mineradores, 
ter a garantia do que será efetivamente cobrado 
da Cfem. Afinal, mesmo se a alíquota do ferro, 
carro-chefe do nosso setor mineral, atingir o 
máximo proposto, ou seja, de 3,5%, ainda seria 
significativamente inferior à cobrada por nossos 
concorrentes”, argumentou Flexa, referindo-se a 
outros países produtores.
	 Paulo César Lima também considerou a 
elevação da Cfem um erro do governo. “No caso 
de minerais estratégicos, talvez seja melhor nem 
cobrar a Cfem, a gente quer é produzi-los. Já a 
Vale, com receita e renda altíssimas, da mesma 
ordem de valor que a Petrobras, fica submetida a 
um percentual de Cfem igual ao do pequeno 
minerador.”
	  “Não basta apenas uma reforma da 
legislação, mas uma reforma institucional e a 
capacitação dos entes relacionados ao setor. Essa 
legislação deve trazer mecanismos claros para 
que haja um mínimo de previsibilidade e 
estabilidade nas relações jurídicas, sem ignorar 
as prerrogativas do Estado, no que diz respeito ao 
acesso aos direitos”, defendeu o advogado 
Adriano Drummond Cançado Trindade.
	 Entre as novidades do projeto oficial, 
está a instituição de licitações para a concessão de 

direitos minerários. “O objetivo da medida é 
permitir mais concorrência”, disse Lobão, 
lembrando que as concessões valerão por um 
período de 40 anos, tanto para pesquisa quanto 
para a exploração. Ainda segundo o ministro, para 
a exploração de água mineral e de minérios 
ligados à construção civil, como a argila, a 
licitação não vai ser necessária.
	 O projeto estabelece,  porém, a 
obrigatoriedade de o detentor da concessão fazer 
investimentos mínimos na área, sob risco de ter 
vetada pelo governo a renovação do direito de 
minerar. As rodadas de licitação vão ser definidas 
pelo futuro Conselho Nacional de Política 
Mineral (CNPM). Outro organismo criado pela 
proposta é a Agência Nacional de Mineração 
(ANM), responsável pela regulação, fiscalização 
e formulação das regras do setor. Com isso, o 
DNPM será extinto.
	 Para Carlos Nogueira, secretário de 
Geologia, Mineração e Transformação Mineral do 
MME, o novo marco é uma mudança de cultura no 
setor mineral, em especial no que diz respeito aos 
ritos de acesso às áreas para pesquisa. “Traz 
incentivos necessários para induzir um aumento 
da competitividade, da concorrência e da 
realização de investimentos no setor privado, em 
um ambiente com segurança jurídica e respeito 
a o s  a c o rd o s  a n t e r i o r m e n t e  fi r m a d o s , 
confirmando a tradição, no Brasil, em relação à 
manutenção dos contratos”, garantiu o debatedor.
	 Paulo de Tarso Serpa Fagundes, diretor 
geral da Mineração Serra Verde, lembrou que o 
setor está ansioso por uma definição que leve em 
conta os interesses nacionais e promova a livre 
iniciativa. “Preocupava-nos que uma medida 
provisória pudesse atropelar o debate de temas 
importantes e regulamentações que seriam 
interessantes para o setor, o governo e a 
sociedade”, lembrou.
	 Um grupo de 48 organizações e 
movimentos sociais, que integram o Comitê 

Nacional em Defesa dos Territórios frente à 
Mineração, repudiou, em nota oficial, a “forma 
sigilosa” como teria ocorrido a elaboração do 
projeto e se mostrou receoso quanto ao texto. 
Segundo as entidades, é fundamental a regulação 
do setor mineral para que a atividade seja 
desenvolvida “em benefício da sociedade e 
respeitando direitos das populações atingidas, do 
meio ambiente e dos trabalhadores”.
	 Elas indicaram sete pontos que 
consideram essenciais no marco da mineração, 
entre eles garantir o direito de consulta, 
consentimento e veto das comunidades locais 
afetadas pelas atividades mineradoras e respeitar 
taxas e ritmos de extração.
	 Já o senador Ivo Cassol (PP-RO) 
alertou para o fato de poucas mineradoras serem 
responsáveis pela exploração da maior parte das 
riquezas brasileiras.  
            “Meia dúzia de mineradoras, com o aval 
da burocracia e do sistema, sentam em cima das 
jazidas e, muitas vezes, não exploram nem deixam 
outros explorarem. Temos que acabar com essa 
farra. Não tenho nada contra os grandes, mas eles 
não são os donos do Brasil”, afirmou.
	 Julianna Malerba, coordenadora do 
Núcleo de Justiça Ambiental e Direitos da Fase, 
ONG voltada para a promoção dos direitos 
humanos, da gestão democrática e da economia 
solidária, lamentou que o novo código não leve 
em consideração as perdas sociais e econômicas 
produzidas pela atividade mineral, aceitando a 
tese da “necessidade estratégica” que fundamenta 
os atuais investimentos públicos e privados no 
setor.	 “Ao nos manter dependentes da 
e x p o r t a ç ã o ,  e s s a  e s t r a t é g i a  re d u z  a s 
possibilidades de vincular a extração de minérios 
a cadeias econômicas nacionais e regionais e 
garantir, assim, processos de desenvolvimento 
mais endógenos e comprometidos com a 
manutenção de dinâmicas socioprodutivas 
locais”, avaliou Julianna.
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 NA PRIMAZ COM 

VANDERLEY LÚCIO 

A LIGA ESPORTIVA DE MARIANA JÁ TEM 
O CAMPEÃO DISTRITAL 2017.

Oito de Dezembro, de Cachoeira do Brumado é grande Campeão do 

Distrital no ano de 2017 ao vencer a equipe do Bandeirantes na disputa por 

pênaltis, após empatar em 1 a 1 no tempo normal. Parabéns Oito de 

Dezembro!

MINASFER – GRANDE CAMPEÃO DO PRIMEIRO 
TORNEIO DE VETERANO DE MARIANA

Na partida da grande final valendo o título de campeão se enfrentaram as 

equipes Minasfer x Aliança de Águas Claras que fizeram um grande 

jogo e Minasfer com participação de atletas de relevante participação no 

futebol marianense venceu pelo placar de 2 x 1 com gols de Niltinho e 

Caburé, sagrando-se assim campeão do Primeiro Torneio de Futebol 

Veteranos de Mariana.

ALIANÇA DE ÁGUAS CLARAS É VICE-CAMPEÃ 
DA COMPETIÇÃO DOS VETERANOS

C harles, atleta do Minasfer, recebendo 
o troféu de Goleiro menos vazado na 
competição das mãos do Sr. Ângelo, 
Diretor do Jornal Panfletu's.

Atleta DERIVAN da equipe do Aliança 
recebendo das mãos de Alessandra o 
troféu de artilheiro da competição

Uma grande novidade nessa nal foi a 
equipe de arbitragem com atuação

também de auxiliares de linha.

PROJETO SOCIAL DO ESPORTE - GOLD LION CONTINUA 
COM SUAS ATIVIDADES.

Em partidas amistosas e em preparação para Copa Integração que 
será realizada nos dias 24, 25 e 26 de novembro, a equipe Gold Lion 
venceu a equipe Nova Geração nas categorias sub 15 e sub 17. 
Parabéns aos atletas que estão realizando um belo trabalho.
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Deus é tão generoso que te dá a liberdade de plantar o que você quiser… Mas não se 
esqueça que Ele é tão justo que você colhe exatamente o que plantou!

Que tenhamos força para lutar as batalhas da vida.
Que tenhamos fé para vencer.

Que tenhamos ânimo para jamais desistir.
Que tenhamos esperança para que tudo dê certo.

Que tenhamos Deus para estar a frente de tudo, e fazendo o melhor por nós.

Dica da Lê..
*Dica de beleza: * Mamão e mel para hidratar: é possível hidratar a pele sem precisar de cremes industrializados. Uma boa receita é 
amassar um pedaço de mamão e misturá-lo a um pouco de mel. A máscara deve ser aplicada no rosto e deixada por alguns minutos, 
para que possa agir. Depois, basta lavar o rosto com água corrente.

Rua Jorge Marques, 177 - Bairro Colina - Mariana - MG

Elegância com Estilo

Eventos da semana...Divirtam-se!
NOV 24 - Pré Lançamento CD Liniker Almeida - Sex 19:30hrs · Point 07 · Mariana
NOV 24 - CAEM A Fantasia - Sex 0:00 · CAEM - Ouro Preto
NOV 25 - Plocstock - Segunda Edição - 15hrs - Organizado por República Ploc - Mariana
NOV 25 - BaDTRIP 4 - Ressaca do ENEM! · Mariana
NOV 26 - VII Festival Comida de Buteco - Dom 12:00hrs · Centro de Artes - Ouro Preto
NOV 26 - BDG Consciência Negra - Dom 13:00 · Praça Gomes Freire · Mariana

Mais uma Vitória do Joubert Matheus de 
Mariana,em Cachoeira de Campo dia 
05/11/2017,garantindo pra sua coleção 2 
troféus   (categoria 85cc e 2 tempos)VAI 
QUE É SUA  JOUBERT.

Soa e Emilly! Essas lindas bonequinhas 
são lhas do proprietário do Disk 
Cerveja Mariana, Branco, e hoje 

esbanjam fofura em nossa coluna social!

Querido Augusto participando de mais 
uma prova

de mountain bike no m de semana! 
Além de empresário, é um baita atleta! 

Parabéns!

Felicidades querido Branco! Muito sucesso!

Aniversariante especial: Camila Miranda!

         Feliz Aniversário, minha querida amiga! Você é uma pessoa encantadora. Faria tudo para ter conhecido você há mais 
tempo, porque todos os momentos que passamos juntas foram ricos e memoráveis. Sinto que é um privilégio fazer parte da 
sua vida, sabe? Você será sempre minha amiga especial!  Espero que o seu dia seja magnífico e que a sua casa fique repleta de 
sorrisos. Que a sua vida seja preenchida com inúmeros momentos de alegria, que nunca lhe falte saúde nem força de vontade 
para levantar todos os dias. Que esta nova idade venha com incontáveis boas notícias!
        Parabéns por mais um ano de vida, minha amiga! Desde que conheço você e tenho sua amizade que vivo na certeza de 
que você é muito especial, e em vários momentos da minha vida você me demonstrou não só como é uma amiga 
maravilhosa, mas que é um verdadeiro anjo. 
      É seu aniversário, e eu queria poder prestar uma grande homenagem a você, algo que ficasse para sempre em seu 
coração, e principalmente algo que fosse merecedor do seu valor. Mas a verdade é que o melhor que eu posso dar a você é 
minha amizade, companheirismo e todo meu reconhecimento. Adoro você de um jeito que não dá para explicar, pois você é 
tão especial que não parece deste mundo. Obrigada por tudo, anjinha! 
Você sabe que lhe desejo tudo que há de melhor, pois apenas quero sua felicidade, e que continue comigo e Sharon até 

ao final da nossa caminhada terrena. Love you! Beijooooooooos! Muito sucesso em sua vida Mila!

O Presidente do Guarany Futebol 
Clube, Toninho Rocha, esteve com o 

vereador Tenente Freitas em visita ao 
gabinete do Deputado Federal Paulo 

Abi-Ackel e do Deputado Estadual 
João Leite, em Belo Horizonte em busca 

de futuras parcerias para o clube e 
para a cidade Primaz. 


